



# JE CHOISIS LE CHRIST

1-3 rue du Havre - 21000 DIJON

☎ 03.80.55.34.60

[paroisse.st.jo@free.fr](mailto:paroisse.st.jo@free.fr)

<http://paroisse.st.io.dijon.free.fr>

**10 et 11 novembre 2018**  
**32<sup>ème</sup> dimanche de l'ordinaire**

NOUS PRIONS AVEC ET POUR :



**Défunts de la semaine :** Marie- HONORE – Lydie COURTEL

**Samedi 10 :** Germaine PICHON et sa famille

**Dimanche 11 :** Simone, Marcel et Sören SORENSEN - Yvette et Salvatore CANISTRO

Les défunts pour la France des familles DAVID-MAURY en Inde, à la Réunion, au Sri Lanka

**Samedi 10 :** 20 h 30, concert A CŒUR JOIE BOURGOGNE avec un chœur d'enfants russes

**Dimanche 11 :** « A l'annonce de l'Armistice du 11 novembre 1918 les cloches de l'ensemble des communes de France ont sonné à la volée laissant une empreinte mémorielle très puissante. **La sonnerie des cloches pourra donc avoir lieu le 11 novembre à 11 H 00** »

✓ Ordinations de 2 diacres permanents à Beaune.



**Lundi 12 :** 14 h 00, cours de grec biblique, niv. 2

19 h 30, **NOUS SOMMES TOUS INVITES A LA PREPARATION DE NOËL**

**Jeudi 15 :** 15 h 00, équipe MCR St Joseph

16 h 30, groupe de lecture Maurice Zundel

**Vendredi 16 :** 17 h 00, préparation de la liturgie des 24 et 25 novembre

**Dimanche 18 :** COLLECTE NATIONALE DU SECOURS CATHOLIQUE

17 h 00, récital de louanges Madame KIM

**Lundi 19 :** 19 h 45, préparation de la liturgie des 8 et 9 décembre

**Mardi 20 :** 17 h 30, catéchèse primaire, Éveil à la Foi

**Jeudi 22 :** 19 h 15, CCFD, équipe Dijon centre-ville

**Dimanche 25 :** après la messe, présentation du bilan financier de la paroisse

**Lundi 26 :** 14 h 00, cours de grec biblique, niv.2

**Noter déjà : Samedi 1er décembre :** POUR LE RETOUR DU RASSEMBLEMENT NATIONAL DU MEJ LES JEUNES NOUS INVITENT AUTOUR D'UN DINER FESTIF. *Merci de vous inscrire auprès de Nathalie SICARD (3 rue du Havre, 06.42.28.15.05)*

**À l'E.A.P du 8 novembre,**

**Nous nous sommes dit ce que vivaient les différents groupes de la paroisse,  
Nous avons parlé :**

- de l'échange avec la paroisse protestante : des activités et des prières pourraient être communes
- de la présence de religieux ou de religieuses dans la paroisse : que cette présence favorise l'annonce de la Bonne Nouvelle, qu'elle signifie la présence de l'Eglise à toutes les personnes
- de l'« Eglise Verte » : que nous vivions ensemble dans l'Esprit de Laudato Si.

« Aucune guerre n'est juste ! »

« Non-violence : le style de vie pour la paix »

« Seule la paix est sainte, seule la paix est juste ! »

*Le siècle dernier a été ravagé par deux guerres mondiales meurtrières ; il a connu la menace de la guerre nucléaire et un grand nombre d'autres conflits, et aujourd'hui, nous sommes aux prises avec une terrible*

*guerre mondiale, une violence qui s'exerce par "morceaux", de manières et à des niveaux différents : guerres dans différents pays et continents ; terrorisme, criminalité ; abus subis par les migrants et par les victimes de la traite ; la dévastation de l'environnement... Mais la violence permet-elle d'atteindre des objectifs de valeur durable ?! Tout ce qu'elle obtient n'est-ce pas plutôt de déclencher des représailles et des spirales de conflits mortels qui ne profitent qu'à un petit nombre de "seigneurs de la guerre" ?*

La violence n'est pas le remède. Répondre à la violence par la violence conduit à des migrations forcées et à d'effroyables souffrances, puisque d'importantes quantités de ressources destinées à des fins militaires sont soustraites aux exigences quotidiennes des jeunes, des familles en difficulté, des personnes âgées, des malades, ...de la grande majorité des habitants du monde.

Jésus aussi a vécu en des temps de violence. Il a enseigné que le vrai champ de bataille, sur lequel s'affrontent la violence et la paix, est le cœur de l'homme. Il a tracé la voie de la non-violence, qu'il a parcourue jusqu'au bout, jusqu'à la croix, par laquelle il a réalisé la paix et détruit la haine (cf. Ep 2, 14-16). C'est pourquoi, celui qui accueille la Bonne Nouvelle de Jésus sait reconnaître la violence qu'il porte en lui-même et se laisse guérir par la miséricorde de Dieu.

François d'Assise : « La paix que vos bouches annoncent, ayez-la plus encore en vos cœurs ».

*Je prie pour que l'image et la ressemblance de Dieu dans chaque personne nous permettent de nous reconnaître mutuellement comme des dons sacrés dotés d'une immense dignité. Surtout dans les situations de conflit, respectons cette « dignité la plus profonde » et faisons de la non-violence active notre style de vie.*

Pape Paul VI « Très clairement, la paix est l'unique et vraie ligne du progrès humain, et non les tensions des nationalismes ambitieux, non les conquêtes violentes, non les répressions créatrices d'un faux ordre civil ».

Pape Benoît XVI, « La non-violence est seule réaliste, car s'il règne dans le monde *trop* de violence, *trop* d'injustice, par conséquent, on ne peut surmonter cette situation qu'en lui opposant *un supplément* d'amour, *un supplément* de bonté. "Supplément" qui vient de Dieu ».

« La non-violence est bien une manière d'être de la personne, l'attitude de celui qui est tellement convaincu de l'amour de Dieu et de sa puissance, qu'il n'a pas peur d'affronter le mal avec les seules armes de l'amour et de la vérité. L'amour de l'ennemi constitue le noyau de la "révolution chrétienne", et l'évangile du *aimez vos ennemis* (cf. Lc 6, 27) est considéré comme « *la magna charta* de la non-violence chrétienne » ; il ne consiste pas « à se résigner au mal, mais à répondre au mal par le bien (cf. Rm 12, 17-21), en brisant ainsi la chaîne de l'injustice ».

Pape François : je souhaite que ce soient la charité et la non-violence qui guident la manière dont nous nous traitons les uns les autres dans les relations interpersonnelles, dans les relations sociales et dans les relations internationales.

*Depuis le niveau local et quotidien jusqu'à celui de l'ordre mondial, puisse la non-violence devenir le style caractéristique de nos décisions, de nos relations, de nos actions, de la politique sous toutes ses formes !*